

朝日新聞 2015年5月19日朝刊

男性不妊 精子探し出す手術

「無精子症」治療施設増え 自治体助成も

症」と診断された。精巢を切り開いて顕微鏡を使って精子を探す「マイクロTESE(テセ)」という手術を受けることになった。

この病院では日帰り手術で、男性の場合は約1時間で終わつた。精子はいったん凍結。年内にも、妻の卵子と顕微鏡下で受精させる顕微授精に臨む予定だ。

世界保健機関（WHO）

の調査では、不妊の原因に男性が関係する場合は48%だった。精液中の精子が少ない乏精子症や精子の運動率が低い精子無力症、勃起障害（ED）など色々ある。男性100人に1人と言われる無精子症のうち、男性のような「非閉塞性」

マイクロTESEを受け
ても、精巣の中に精子が見
つからなければ採取はでき
ない。荻窪病院（東京都杉
並区）のまとめでは、手術
を受けた人のうち、精子が
採取できたのは約3割。同
病院の大橋正和・泌尿器科
部長は「遺伝子の異常の有
無を調べれば、手術前に精
子の採取は難しいと分かる
場合もある。体に無用な負
担を加えないためにも、諂
めなくてはいけないケース

採取できた人は3割

は最も多いタイプだ。
執刀した東邦大医学部の
小林秀行准教授（泌尿器
科）は「非閉塞性無精子症
はかつては打つ手がなかっ
たが、今は手術のできる施
設が増えた」と話す。日本
生殖医学会のまとめでは、
マイクロTESEができる
施設は12年2月に48カ所だ
ったが、14年6月現在、57
カ所に広がっている。

マイクロTESEに公的医療保険の適用はなく自己負担で30万～50万円ほど。三重県は昨年度、全国に先駆けて男性不妊の助成制度を新設して、市町村に負

不妊というと女性に原因があると思われがちだが、男性が関係する場合も半数近くに上る。男性不妊の原因の一つ「無精子症」に対しては精巣を切り開いて精子を採取する手術がある。手術のできる施設が近年増え、治療費を助成する自治体も出てきた。

2011年に結婚した東京都内の男性(37)は3年たつても子どもができなかつた。妻(31)が産婦人科を受診したが、異常はない。男性も調べてみると、精液中の



精子を採取する手



2.顕微鏡で見て状態の良い管を取り出す



3 別の顕微鏡で管の中の精子を探して採取